



# EL SCOUT

BOLETÍN DE LOS EXPLORADORES DE ESPAÑA EN MAHÓN

Redacción y Administración: PLAZA DE ESPAÑA, 32

Año III

MAHÓN, ENERO 1931

NÚM. 26

## LO VULGAR



Un deber de amistad me obliga a escribir estas líneas y buscando tema para ellas ninguno me ha parecido tan a propósito, teniendo en cuenta la edad de muchos de los lectores a quienes van dirigidas, como los siguientes ejemplos en los que se pone de manifiesto como lo vulgar deja de serlo cuando una inteligencia lo recoge, lo estudia y lo analiza.

La Naturaleza pone, a cada paso, ante nuestros ojos multitud de hechos que llamamos vulgares, porque son de cada día, sobre los cuales pasamos sin prestarles atención y sin embargo ¿cuántos importantes descubrimientos tienen su origen en el estudio de esos hechos por todos despreciados como cosa insignificante?

Cuentan que Newton, el gran físico y matemático inglés, dormitando cierto día bajo un manzano notó en su cara el golge de un fruto desprendido de una rama. Malhumorado al ver de tal modo interrumpido su sueño pensó

que hubiese sido mejor que las cosas cayesen hacia arriba, más, a esta reflexión, propia del momento, siguió esta otra pregunta, formulada tal vez admirándose de que no se le hubiera ocurrido antes. ¿Porqué caen las cosas? Meditó sobre ella y de un hecho tan trivial, recogido por aquel cerebro privilegiado, orgullo de la humanidad, nacieron las leyes de la gravedad de tan importantísimas aplicaciones.

¿Cuántas veces hemos visto la caída de un objeto sin llamarnos la atención?

A nadie causa extrañeza el que oscile una lámpara colgada de un techo, al contrario, parece tan natural que así suceda que, cosa semejante, no suele ser objeto del más pequeño comentario, y estoy por decir, que incluso, el que lo hiciera sería objeto de la sonrisa compasiva de sus oyentes, no obstante, las oscilaciones de una lámpara que colgaba en la catedral de

Pisa fueron la causa de que otro sabio, Galileo, estudiase tan vulgar acontecimiento y descubriese las leyes del péndulo. Hoy vemos ese péndulo, después de haber servido para demostrar experimentalmente la rotación de la tierra, formando parte importantísima de multitud de aparatos desde el conocidísimo reloj de pared hasta el sismógrafo, instrumento que registra los temblores de tierra y que en síntesis no es más que un pesado péndulo que oscila al producirse un terremoto.

¿No es verdad que ahora los dignos de compasión son aquéllos para los cuales es muy poca cosa el movimiento de una lámpara?

¡Eureka! Esta palabra, tan conocida, fué el grito de victoria de otro privilegiado, Arquímedes. Se le había propuesto un problema difícil al cual el sabio no encontraba solución, más, un día bañándose se fijó en lo que todos hemos podido observar en casos semejantes en que nuestros miembros y todo nuestro cuerpo sumergido en el agua es menos pesado que fuera de ella. ¿Cómo en este hecho no se había fijado antes? Sin duda por ser una cosa vulgar y corriente que había podido observar durante toda su vida. La obsesión de aquel problema le hizo prestar atención y así pudo gritar corriendo desnudo. ¡Eureka! ¡Eureka! ¡He dado con ello! Acababa de descubrir su célebre principio: Todo cuerpo sumergido en un fluido cualquiera pierde de su peso otro igual al

peso del volumen del fluido que desaloja,» principio fundamental en la navegación tanto marítima como aérea.

Torricelli inventó el barómetro al darse cuenta de que una bomba no podía elevar el agua de un pozo cuya profundidad pasara de los 10 metros.

Y para no ser más extenso, Volta, el sabio que inventó la pila eléctrica estudiando las causas que originaban las contracciones de las ancas de una rana al ser tocadas con unas pinzas de metal, fué también el inventor de la pistola eléctrica, el endiómetro y la lámpara de gas y estos inventos fueron consecuencia del examen atento de unas burbujas de aire que salían del fondo de un charco de agua estancada.

Creo que estos ejemplos bastan para probar lo que antes dije y vosotros exploradores, sedlo también de esos hechos vulgares que diariamente pasan a nuestro lado sin concederles importancia que todo cuanto nos rodea puede proporcionarnos grandes enseñanzas, la abeja, supo, antes que el hombre, que construyendo su panal con celdillas exagonales economizaba tiempo y cera. Acostumbraros al estudio y a la observación y preguntad, preguntad siempre a aquéllos que puedan enseñaros y sobre todo acostumbraros a buscar vosotros mismos la contestación y a comprobarla luego para tener la seguridad de que no os habéis engañado. Es cierto que determinados descubrimientos están reservados a inteligencias excepcionales

y ya preparados, pero ¿puede nadie decir hasta donde es capaz de llegar el cerebro de un hombre acostumbra-

do desde pequeño a la reflexión y al estudio?

A. IGUALADA.

---

## NOTAS DE ESCULTISMO

---

### Ha muerto el Ilmo. señor don Antonio Victory Taltavull (q. e. p. d.)

Un ineludible deber de gratitud, respeto y admiración nos impone la penosa misión de dedicar un postrer recuerdo, al que en vida fué el prestigioso Teniente Coronel de Estado Mayor *Ilmo. señor don Antonio Victory Taltavull* (q. G. g.) presidente fundador del Ateneo Científico, Literario y Artístico, que tantas veces nos ha cobijado en su seno como casa social, ex vicepresidente del *Consejo Local de los Exploradores de España* en su primera etapa y no menos celoso y entusiasta protector de nuestra institución.

Consternados aún por el fatal desenlace de su enfermedad, nuestra pluma se rebela al tener que escribir que ha muerto don Antonio Victory, el hombre que con indescriptible celo, dedicó toda su vida al cuidado de las obras a su amparo encomendadas. La muerte de este ilustre menorquín, dejará un insondable vacío en nuestra

ciudad, donde tenía captadas muchísimas y generales simpatías.

El acto de la conducción del cadáver a su última morada constituyó una imponente manifestación de duelo, a la que se sumó todo el pueblo de Mahón que sin distinción de clases, quiso rendir el último tributo a su ex Alcalde y sin par bienhechor, acompañando sus restos a su morada postrera.

*Los Exploradores de España en Mahón*, al llorar tan irreparable pérdida, enviamos a sus familiares, y Junta Directiva del Ateneo C. L. y A. la expresión sincera de nuestro pesar y de nuestra condolencia.

### Una carta del Consejo Local a los Rovers

El grupo de Rovers nos ha remitido para su inserción, la siguiente carta que recibió del Consejo Local y que con gusto insertamos:

«Mahón 17 Diciembre de 1930.

*Sr. Rover Comisario del Grupo de los Rovers mahoneses, promovidos a tan alto grado en octubre próximo pasado.*

Ciudad.

### Apreciados Rovers:

Este Consejo Local, en sesión de ayer, se enteró con el mayor gusto de sus atentos escritos de 24 de Octubre próximo pasado, dirigidos uno al Consejo, y el otro a su presidente, en ocasión de haber merecido el honor y la distinción de ser promovidos a la categoría de Rovers, primeros Exploradores de nuestra Tropa que han llegado a la meta de constancia, celo, conducta y aprovechamiento en nuestra Patriótica Institución.

Y al agradecerles sus nobles sentimientos y buenos propósitos, nos es grato felicitarles con efusión, por haber sido los únicos, hasta hoy, que entre unos 200 muchachos inscritos desde la restauración de esta Tropa en 1925, que han alcanzado el más alto grado que concede nuestro sabio reglamento Orgánico.

En Vds. ha sido una verdad, no letra muerta, como en tantos y tantos Exploradores, nuestro lema de «Siempre adelante». Dígnense, pues, conservarlo toda su vida.

Todas las Tropas, en general, no viven ni se desarrollan por falta de Instructores cargo el más difícil dentro de nuestra Institución. Si perseveran Vds. en seguir vistiendo toda su vida el uniforme dignísimo de Rover-Scout, podemos abrigar la confianza de que jamás morirá la Tropa Mahonesa.

Sírvanse, pues, seguir impertérritos en el puesto de honor tan brillantemente alcanzado, y cuenten siempre

con el aprecio y consideración de todos los señores que forman este Consejo Local y de un modo especial y particular de este su afectísimo seguro servidor y buen amigo, que siente para Vds. especial afecto y predilección y e. s. m.

*Juan F. Taltavull.»*

\* \* \*

### Conferencias

El Consejo Local ha invitado al prestigioso capitán de Infantería señor Igualada y al teniente de la misma arma señor Gomila, para dar dos conferencias a nuestra Tropa. Ambos ilustrados oficiales aceptaron gustosos y complacidos la invitación, ofreciéndose para disertar el primero sobre la *Necesidad e importancia del Ejército* y el segundo sobre *Los hermanos Pinzonos*. También nos honrará en breve con su autorizada palabra, uno de los Tenientes de navío de la división de submarinos fondeados en nuestro puerto, en ocasión de nuestra próxima visita colectiva a nuestra Base Naval.

\* \* \*

### Biblioteca

Durante el pasado mes fueron adquiridos los siguientes libros; «El León de Damasco» de E. Salgari; «Ben-Hur» de Lewis Wallace; «Nuevas hazañas de Herloc Holmes» de Corman Doyle; «Juegos del Explorador» de Lord Baden-Powell; «El Sistema de Patrullas» publicación del

Consejo Nacional y «El Canal» de Hans Rishter.

## Resumen de actos del pasado mes

A fuer de cronistas sinceros, al relatar la labor de nuestra Tropa en el pasado mes, sentimos el tenerla que calificar de mezquina, influyendo en ello, desde luego, el mal tiempo propio de la presente estación.

Una excursión, una reunión del Consejo local y una Asamblea de Rovers, ha sido el total de actos celebrados. Al ver lo infecunda de la labor esculta en el próximo pasado mes nos hemos hecho estas preguntas, ¿cómo han estado pasando el mes de Diciembre próximo pasado los señores Guías y los 104 Exploradores de nuestra Tropa? ¿No es verdaderamente sensible que de las dos únicas reuniones que hubo en el mes, no se pueda imputar ninguna a las patrullas?

Si bien comprendemos que una de las causas más influyentes han sido los días de fiestas por las Pascuas de

Navidad y Año Nuevo que producen vacaciones en toda la vida social, bueno es que recordemos a todos nuestros camaradas scouts, que estos estados de inactividad suelen producir enfriamientos de espíritu que pueden conducirnos a un mal resultado y que precisamente en estos meses en que la naturaleza no nos favorece y no podemos salir de excursión, es cuando deben de intensificarse más las reuniones de patrulla para que no decaiga en ningún Explorador el espíritu escultista, y que para poder celebrar estas reuniones, es por lo que el Consejo local siempre atento en satisfacer las necesidades de su Tropa nos dotó de un local Social que aunque no muy grandioso es suficiente para exteriorizar nuestras actividades.

Y ahora que empezamos el año nuevo solo deseamos que el Supremo Hacedor ilumine nuestros actos a fin de que la labor escultista del año 1931 sea muchísimo más fecunda que la del último mes del ya pasado año 1930.

---

## CRONIQUELLA ESCULTISTA

# MI SALUDO

Una revista. Una revista escultista tengo sobre mi mesa de trabajo. Es «EL SCOUT». No conocía el boletín de los Exploradores de Mahón. Simpático boletín que propaga en la Isla de Menorca nuestras ideas escultistas. Que nos une en estrecho abrazo con los camaradas menorquines.

Abrazo cariñoso, leal, lleno de afecto...

«EL SCOUT» ha tenido la gentileza de publicar una de mis atrevidas crónicas.

Les llamo atrevidas por su valentía en salir al público, al darse a conocer entre mis camaradas y resistir la dura

crítica del lector. Crítica que no me atrevo a determinar, porque creo acertar si digo que es acre, y que habrá lector que se soría al leer lo que expongo. Pero escúdome en mi buena intención, de hacerlo lo mejor posible.

Me he apartado de lo que inicié en un comienzo y ello es saludar a mis camaradas de Mahón. Envíoles en estas cuartillas un afectuoso abrazo a todos ellos y doy mis más expresivas gracias a la Redacción de ese Boletín por la distinción de que he sido objeto por parte de ella, de publicar un artículo mío en sus columnas.

Y... nada más. Después de cumplir un deber de cortesía, solo me resta decir, que siempre que el Sr. Director de esta Revista me lo permita, os ofreceré estimados camaradas, un poco de mi supérflua prosa, que si bien no puede tener la virtud de entreteneros o de brindaros alguna enseñanza, al menos intención mía fué el de hacerlo así, y como se trata de camaradas afectuosos, no dudo eliminarán toda falta que pueda cometee.

ARDILLA ROJA.

*Almería*

## SECCIÓN OFICIAL

Excursiones de este mes de Enero: día 4 a Rafalei; día 11 los Rovers a Cala'n Porter, el resto de tropa al encinar de's Cusi; día 18 al Campamento de Llumasanas; día 25 a Alayor.

El Concurso a realizar este mes consistirá en: levantamiento de un croquis topográfico para la 3.<sup>a</sup> y 4.<sup>a</sup>

categoría y de orientación por el sonido para la 1.<sup>a</sup> y 2.<sup>a</sup>

El pasado mes fué nombrado por la Jefatura de Tropa, Rover - Comisario del Grupo de esta localidad el Rover-Scout, D. Gerardo M.<sup>a</sup> Conforto Tomás.

## Un ruego al lector

Los Exploradores de España en todas las poblaciones donde existen, necesitan un órgano que mediante sus informaciones, ponga en contacto las partes ejecutivas con los socios protectores y familias de Exploradores, un órgano que les tenga al corriente de la actuación de sus hijos, y que a la vez sea el medio de repeler las supuestas agresiones de que tal vez pueda ser objeto por parte de plumas de mal temple, u oradores de mal tono que con el filo de su descarriada lengua se dedican a arremeter sus in-

fundios contra toda persona de bien, y en nuestra Tropa este órgano es «EL SCOUT».

Ahora bien, no debemos ocultar a nuestros lectores que la publicación de este órgano de propagación y defensa de nuestras doctrinas en Mahón, resulta ser un peso bastante gravoso al consejo local, dado el permanente estado económico en que se encuentra.

El Consejo local haciendo considerables sacrificios lo ha venido sosteniendo hasta el presente, pero de-

seando la redacción poderle aliviar esta carga, a fin de no tener que serle tan onerosos es por lo que pedimos a Vd. coopere al sostenimiento del único medio de propagación con que contamos, aportando cada cual la pequeña cantidad de 0'10 céntimos mitad del precio a que nos cuesta a nosotros cada ejemplar, cantidad tan módica que esperamos no nos negará su buena voluntad.

Poco pedimos y por eso esperamos que cada socio nos ayudará en esta

obra a fin de que podamos muy bien decir que cada uno de ellos es un puntal en el sostenimiento de «EL SCOUT».

Nosotros esperamos de su benevolencia y de su probado afecto a la Institución, sabrá atender nuestra demanda de apoyo, dándole las gracias anticipadas y ofreciéndole el testimonio de nuestro aprecio sincero, le saluda

LA REDACCION DE «EL SCOUT.»

---

## PATRIA

(Conclusión)

Pertenecemos a una patria gloriosa, pues descubrió a América y Oceanía, conquistó, colonizó y civilizó estos mundos; regentó muchos estados Europeos, y dió por vez primera la vuelta a la Tierra, (empresas que no se podían repetir en aquellos tiempos).

Somos de una Patria bella, pues tiene los tesoros más grandes del mundo. Sus Catedrales, sus lienzos, sus hierros. sus tallas, sus costas, sus pueblos. Somos de una Patria rica. pues posee los minerales todos y los frutos de todas las latitudes. Somos de una patria privilegiada, pues está en el punto más importante de la Tierra. Y esta Patria tan grandiosa, se la debemos a nuestros padres y a la Naturaleza.

Hemos de ser dignos continuadores de nuestros padres para entregarla

agrandada a nuestros hijos. La Patria se enaltece con el trabajo y el estudio. Sus hombres deben ser los más sabios y más fuertes. He ahí la estela que nos dejaron nuestros antepasados.

Para mejor completar la grandiosidad de nuestra Patria querida, su idioma es el más bello del mundo; es el más perfecto, pues es el único que se escribe como se pronuncia, es el más agradable, pues tiene sonoridad y no es forzado. Se habla en casi toda América. Lo enseñan en todas las naciones del mundo en sus Universidades y centros de enseñanza.

El castellano es el que hay que aprender, el que hay que hablar siempre; conociéndolo, os abriréis paso por el mundo, sin conocerlo, no po-

drèis salir de vuestra aldea; ni en vuestra aldea seréis distinguidos.

Tal unión y tal amor, representa el idioma, que las naciones de América y Oceanía, que hablan como nosotros, llaman a nuestra Patria «Madre España». Tal afecto representa que, cuando un español desembarca allí y oye su idioma se cree estar todavía en su tierra; lo mismo les pasa a aquéllos cuando vienen aquí; parece que no se han separado de su Patria. ¡En cambio, qué diferencia cuando se va a otro país! Allí, hasta el aire parece decirle a uno ¡Extranjero!

Aprended bien el castellano, que sentiréis un gozo más por ser el mejor regalo y el más caro tributo que podéis hacer a nuestra Patria. Ejemplo de amor al idioma castellano. Hace unos cuatrocientos años que salieron los hebreos de España y se establecieron en distintas naciones del mundo. Tan soberanamente bello encontraron el español, que lo heredan de padres e hijos en medio de las demás lenguas. El idioma de donde viven, no lo emplean nunca para expresar la intimidad de su alma.

Los hombres se aman a través del idioma. Cuando oís hablar el castellano en cualquier sitio que sea, decís instintivamente: «Estos son míos». Pero si no hablan el castellano, aunque estén dentro de vuestra Patria, decís: «Estos no son míos». Y es que espiritualmente el mundo se divide en dos partes: Los que hablan el castellano y los que no lo hablan.

¡Exploradores! ¡hermanos escultistas! no olvidéis nunca que, cuando la Patria está en peligro todos los hombres acuden a salvarla; el que así no lo hiciere, será considerado como un... cobarde y como tal, debe ser perseguido y castigado. Ejemplo de amor a la Madre Patria. Cuando Inglaterra intentó quitarnos Buenos Aires, en la época que América era nuestra, una mujer despidió así a su marido: «No creo que te muestres cobarde, pero si por desgracia huyes, busca otra casa donde te reciban.» El amor a la Patria es superior a todos los amores; familia, comodidades, intereses, a la vida misma. Salvando a España, queda la satisfacción de vivir honrado; siendo vencida, solo queda el dolor de la humillación: La esclavitud.

La patria se lleva en lo más hondo del corazón hasta la muerte; y no podemos dejar de ser Españoles, como tampoco podemos cambiar de madre.

Esto es la Patria.

ABELARDO TALTAVULL  
Rover-Scout

## ¡Exploradores!

Haced que por todas partes vuestras palabras y vuestras acciones sean el mejor ejemplo de la perfecta actuación Ética y cívica

**Pues esta es la mejor propaganda Pro - Escultismo**